

Polydorus Graecus est.

Tagesordnung

TOP 0: FINANZWIRKSAME BESCHLÜSSE

TOP 1: ALLGEMEINES

TOP 2: BERICHTE

TOP 3: SONSTIGES

Anwesenheit: Vera, Alexander, Marcel, Max, Julius, Sarah, Anna, Johanna, Elisabeth, Jerome, David, Frederick, Vincent, Chavel, Jorinde, Alexander, Melina, Fabian, Moritz, Simon, Finn, Nele, Malik.

Zur Beschlussfähigkeit ist gemäß § 2 Abs. 7 der Satzung der Studienfachschaft Geschichte die Anwesenheit von mindestens fünf stimmberechtigten Mitgliedern erforderlich. Die Beschlussfähigkeit ist also hiermit gegeben.

Top 0: finanzwirksame Beschlüsse

keine.

TOP 1: ALLGEMEINES

Moritz schreibt Protokoll.

TOP 2: BERICHTE

2.1. StuRa

Fakultätsratswahlen sind am ...(?). Liste an Menschen, die sich zur Wahl für den Posten des Fakultätsrats aufstellen lassen wollen, muss bis Anfang Mai stehen / eingereicht werden.

Aufruf: Die Schlichtungskommission wird von 3–6 Menschen besetzt. Zwei der drei Personen, die sich zur Wahl aufgestellt haben, wurden aufgrund politischer Befangenheit nicht gewählt. Die Posten sind dringend zu besetzen. Alle die sich vorstellen können, ein solches Amt zu übernehmen, können auf Max oder Fabian zu kommen und sich bei ihm über die Abläufe einer Kandidatur informieren.

Der zuvor angesprochene Antrag, welcher dafür plädierte, dass nur vegane und vegetarische Verpflegung auf Veranstaltungen ausgegeben werden sollen, die vom Stura finanziert werden, wurde auf Antrag von der Fachschaft MathPhysInfos ergänzt. Jetzt können Fachschaften mit ungeprüfter Begründung weiterhin Veranstaltungen mit nicht-vegetarische Verpflegung über den Stura finanzieren. Die Fachschaft spricht sich dafür aus, dass die Anträge geprüft werden sollten. Max hält eine Prüfung des Finanzreferats für wahrscheinlich.

Zur Debatte der Sitz- bzw. Stimmverteilungen im Stura berichtet Max von einem bisher ausgeglichenen Verhältnis zwischen Sitzen der Fachschaften und der politischen Hochschulgruppen. Dies wurde in einem Antrag verschiedener politischer Hochschulgruppen infrage gestellt. Dem schließt sich jetzt voraussichtlich eine grundlegende Diskussion an. Max fragt wie er und Daniel sich hier in einer möglichen Stura-Diskussion positionieren sollen. Fabian plädiert für mehr Macht für die Fachschaften. Marcel spricht sich für mehr Macht für die politischen Hochschulgruppen aus. Alex spricht gegen eine stärkere Politisierung des Sturas aus, die zu erwarten wäre, wenn die politischen Hochschulgruppen mehr Sitze bekommen sollten. Max findet die bisherige 50 / 50% Verteilungen der Sitze sinnvoll. Dem stimmt der Großteil der Fachschaft zu. Die Fachschaft tendiert zur Erhaltung des *status quo*, wenn überhaupt eine Veränderung kommen soll, dann eine Sitzverteilung zugunsten der Fachschaften.

2.2 Running Dinner

Elisabeth meldet zurück, dass es zu wenig Zeit gab, um neue Menschen kennenzulernen.

Elisabeth meint Veranstaltungen sollten wieder auf der Website angekündigt werden. Idee eine solche als Ersti-Veranstaltung einzugliedern.

2.3 AK Anti-Sexismus

Elisabeth berichtet von einem Organisationstreffen heute. Hierbei hat sich das Planungskomitee auf eine Vorbereitungszeit vom 25.01. bis zum 01.02. verständigt. Die Bewerbungsphase soll vom 02.02.–08.02. stattfinden. Hiernach soll es entweder in der Sitzung am 08.02 oder Online eine Wahl der Awarenessbeauftragten geben.

Es wird gefragt: Wie groß soll das Awareness-Team sein?

Elisabeth spricht von 5–7 Menschen. Die als Ansprechpersonen auf Veranstaltung auftreten und auf E-Mails antworten. Zustimmung von der Fachschaft.

Simon fragt nach den konkreten Anforderungen und Aufgaben des Awareness-Teams.

Zu jedem Zeitpunkt sollte es 2-3 Leute geben, die Zeit und Kapazitäten haben, um sich potentiell mit Problemen auseinandersetzen können.

Fabian merkt an, dass die höchste Anforderung an das Team beim Sommerfest sein wird. Hier rechnet er mit einer Anzahl von ungefähr 6 Personen im Awareness-Team, die bei der Veranstaltung anwesend sein sollten. Vera merkt an, dass Awareness-Gruppen für Veranstaltungen, getrennt von dem Awareness-Team gedacht werden sollten. Bei Veranstaltungen wird das Team von anderen Fachschaftsmitgliedern unterstützt werden. Die Lage der Awareness Konzepte an der Uni generell: viele Projekte sind eingeschlafen. Außerdem haben viele der Fakultäten keine Awareness-Konzepte. Max merkt an, über eine mögliche Schweigepflicht nachzudenken.

TOP 3: SONSTIGES

3.1 Satzungsänderung

Es macht Sinn unsere Satzung zu überarbeiten (Veto-Rechte etc.).

Da es nicht eile schlägt Alex vor, uns dem auf unserer Fachschaftsklausurtagung, die Mitte Mai stattfinden wird, damit auseinandersetzen. Vera merkt an, dass dies nicht die einzige Möglichkeit sein sollte, um sich damit auseinandersetzen und Änderungen vorzuschlagen.

3.2 Fachschaftsfoto (Termin)

In der Sitzung nächste Woche wird ein Foto der Fachschaft gemacht werden.

3.3. Sitzungstermin

Ab nächster Woche wird die Fachschaftsvollversammlung, unsere normalen Sitzungen, mittwochs um 18:15 anfangen.

Es wird die Überlegung geäußert, ob der Fachrat in der nächsten Sitzungen anbringen kann, dass in der Kursplanung des Historischen Seminars der Termin der Fachschaftssitzung berücksichtigt werden sollte. Es sollten keine Kurse parallel zur Fachschaftssitzung stattfinden.

3.4. Rektorenfindung

Der bisherige Rektor Eitel wollte Anfang des Jahres zurücktreten. Im Stura herrscht die Meinung, dass der Prozess der Rektor:innenfindung unter Ausschluss der Öffentlichkeit und ohne Beteiligung der Studierenden von statten gehe. Hierüber wird sich empört.

Eine Kommission aus 5-6 Menschen suche derzeit nach einer Nachfolgerin oder einem Nachfolger. Die Fachschaft vertritt die Meinung, dass Studierende zumindest informiert werden sollten. Nichteinmal der Vorsitzende der Studierendenschaft ist informiert. Die Fachschaft spricht sich eindeutig dafür aus, dass sich Max und Marcell dazu informieren, wie die rechtliche Grundlage der Rektor:innenfindung aussieht. Dies wird angestrebt um in der kommenden Sitzung darüber zu debattieren, ob wir uns als Fachschaft zu dem Prozess positionieren sollen.

3.5. Ankündigungen Stolpersteine

Am Sonntag um 15:00 wird eine Stolpersteinputzaktion in Kooperation mit mehreren anderen Fachschaften stattfinden.

Vera appelliert an Orga-Teams, Werbung für Veranstaltungen früher an das Social-Media-Team heranzutragen.

3.6. Stellvertreterposten Finanzamt

Laut unserer Satzung sind keine Stellvertreter für das Finanzamt vorgesehen. Die Wahl in der letzten Sitzung wird als Orientierung für die Besetzung des Amtes herangezogen werden, wenn Mattia zurücktreten wird.

3.7. Sommerfest

Der Termin für das Sommerfest wird Ende Juni sein.

3.8. WC-Schild

Das WC-Schild, der geschlechtsneutralen Toilette, wurde geändert.

3.9. StuRa-Vertretung

Fabian ruft auf, sich an ihn zu wenden, falls Interesse besteht sich von der Fachschaft in den Stura entsenden zu lassen.

3.10. Fachratstreffen

Finn berichtet aus der Fachratssitzung.

Die Evaluation/Akkreditierung des B.A. Historische Grundwissenschaften wurde besprochen. Leider haben an der Bewertung wenige Studierende teilgenommen.

Aufrufe:

- Evaluationen sollen gemacht werden! Lehrevaluationen laufen auch noch für alle Veranstaltungen dieses Semesters. Stimmt hier bitte ab.

- Es gibt ein Tagesordnungspad, um Tagesordnungspunkte für die Sitzung einzutragen.
- Auch ein Pad für die verschiedenen Veranstaltungsplanungen existiert und bietet darum, genutzt zu werden.

Fachschaftsitzung schließt um 19:08